

Regierungsrat

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
www.so.ch

Nationalrätliche Kommission
für Wirtschaft und Abgaben
Herrn Hansruedi Wandfluh
3003 Bern

22. Februar 2011

09.510n Parlamentarische Initiative. Erhalt des Viehexportes aus der Schweiz

Sehr geehrter Herr Präsident,
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 20. Januar 2011 schlagen Sie uns eine Wiedereinführung von Exportbeiträgen für Zuchtvieh vor. Dazu sollen für die Jahre 2012 und 2013 je 4 Millionen Franken vom Zahlungsrahmen der Direktzahlungen zu den Massnahmen zur Förderung von Produktion und Absatz verlagert werden.

Wir können diesen Vorschlägen zustimmen. Es war aus unserer Sicht bereits ein Fehler, dass diese Beiträge im Rahmen der Agrarpolitik 2011 ohne zwingenden Grund im Hinblick auf das WTO-Abkommen aufgehoben wurden. Da im Ausland – insbesondere im EU-Raum – weiterhin solche Beiträge ausgeschüttet werden, hat dies zu einer erwarteten Benachteiligung unseres gut laufenden Viehexportes geführt. Wir halten deshalb eine Korrektur bis zur Einführung eines allfälligen WTO-Abkommens für zwingend notwendig.

Für die Gelegenheit zur Stellungnahme möchten wir uns bestens bedanken.

Mit freundlichen Grüssen

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.
Christian Wanner
Landammann

sig.
Andreas Eng
Staatsschreiber